
【 令和３年第３回佐井村議会定例会 】 

一般質問 質問者及び質問事項 

 

日 時：令和３年９月７日（火） 午後６時 

《 佐井村議会事務局 》 

通告順 質 問 者 質     問     事     項 

 １ 太 田 直 樹 

 

１．村内水道施設の災害対策について 

 ①大雨による風間浦村の水道施設被害から、本村施設は土砂災害等

の災害対策は講じられているのか。 

 ②災害による断水と集落への交通遮断が重なった時、村はどのよう

な給水を想定しているのか。 

 

２．佐井村の水道基本料金の推移について  

 ①村の令和 3 年時点の基本料金は、近隣市町村と比較した時、高い

のか安いのか。 

 ②令和 3年、平成 30 年、平成 20年、平成 10 年、昭和 60年、過去

40 年の水道基本料金の推移は。また、今後の基本料金の予測

は。 

 ③水道事業の近年の収支状況は。 

 

３．水道管路の状況について  

 ①現在の水道管路は整備からどのぐらい年数がたっているのか。耐

用年数の超過はないのか。耐震構造のものなのか。 

 ②水道管路を交換する計画はあるか。また、交換する場合、どのぐ

らいの年数と費用がかかるのか。 

 

４．水道法改正で自治体の水道事業民営化が可能となったが、村は

完全民営化や一部業務委託、宮城県のようにコンセッション方

式の導入などの計画はあるか。 

 

５．人口減少に伴う料金収入の減収、水道管路の老朽化に今後どの

ように対応し、事業を運営していくのか。 

 

６．水道事業の維持や防災などを考え、コンパクトシティ事業の推

進に積極的に取り組んではどうか。 

 



 

 ２ 根 岸 浩 則 

 

１．村に関わる道路の現状と今後のあり方（方向性）について  

①国道 279 号線の通行止めにより、むつ市などへの通行手段とし

て、県道川内佐井線、県道薬研佐井線が有効であるが、通年通行

はいつ頃になると考えるか。 

②今後、集中豪雨などによる災害を想定した時、国道 338 号線のあ

り方が重要になると思われるが、どのようにあるべきと考える

か。 

③村道福浦川目線を整備し、通年通行を目指す考えはないか。 

 

２．佐井村第５次長期総合計画に関わることについて 

①基本計画に対する実施計画は定まったか。 

②2030 年までの佐井村第５次長期総合計画と世界共通の持続可能

な開発目標（ＳＤＧｓ）の目標年度が一致する。村として整合性

をどのように考えるか。 

③日本で最も美しい村連合は、5 年更新を迎えた。更新はどのよう

に行われたか。また、アクションプランなどを含め、目標達成率

をどの程度と考えているか。 

 


